



## INONDATIONS : LA VILLE À VOS CÔTÉS

**Chers Longjumellois,  
chères Longjumelloises,**

Longjumeau, construite historiquement autour de l'Yvette, est située en fond de vallée et dans une cuvette (au niveau le plus bas de la rivière). Cette situation géographique la rend particulièrement vulnérable aux inondations. Ainsi, la dépression Kirk, survenue le 8 octobre dernier, a provoqué une crue exceptionnelle. Nous avons donc activé notre Plan Communal de Sauvegarde, forts de l'expérience de 2016, afin de protéger les populations et les biens. Longjumeau a été alors officiellement reconnue en état de catastrophe naturelle par arrêté interministériel, le 23 octobre.

Cet épisode a été marqué par des pluies records : en seulement 18 heures, l'équivalent de 1,5 mois de précipitations est tombé sur des sols déjà saturés. Malgré la capacité de stockage de 2,2 millions de m<sup>3</sup> des bassins de retenue le long de l'Yvette, l'afflux d'eau a dépassé toutes les prévisions, impactant l'ensemble des communes traversées par la rivière.

### Une mobilisation sans relâche

Tout au long de cet événement, nous avons été à vos côtés pour prévenir, informer, sensibiliser et protéger. À savoir qu'il n'a jamais été demandé au SIAHVY d'ouvrir les vannes des bassins pour protéger Paris, la capitale ayant son propre réseau de gestion des crues.

Il est également important de préciser que l'augmentation du niveau de l'Yvette ou de l'Orge n'a aucun effet sur celui de la Seine. En tant que Maire, ma priorité est de protéger Longjumeau et ses habitants. L'heure est désormais au bilan, et la mairie reste mobilisée pour vous accompagner. C'est dans cet esprit que nous avons organisé le Village Solidaire, le 13 novembre, où les services municipaux, départementaux, partenaires et bailleurs étaient réunis pour répondre à vos besoins, vous guider et renforcer la culture du risque.

### La solidarité, une valeur essentielle

La solidarité est au cœur de notre action et c'est ainsi que le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) a pleinement joué son rôle en accompagnant les habitants. À cet effet, je m'engage à faire perdurer ce suivi aussi longtemps que nécessaire. La Réserve Communale de Sécurité Civile créée lors de ce mandat et composée de bénévoles volontaires, a également apporté un soutien précieux aux sinistrés en

appui des services et des associations et je les remercie.

Pour améliorer notre efficacité, nous devons identifier plus précisément les personnes vulnérables. C'est pourquoi, j'encourage vivement les personnes âgées, isolées ou en situation de handicap à se signaler auprès de la Maison de la Fraternité pour être systématiquement contactées par téléphone et évacuées en cas de crise (canicule, inondations, incendie...).

### Soutenir les commerçants et relancer l'activité

Nos commerçants du centre-ville et du marché ont été particulièrement affectés. Aussi, dès le 21 octobre, nous avons organisé une réunion d'information avec la Chambre de commerce et de l'industrie et un expert en assurances pour les accompagner dans leurs démarches administratives. Puis, un important travail de nettoyage des rues (Nicollin) et d'évacuation des déchets (SIOM) a permis un retour rapide à la normale. Aujourd'hui,

" Longjumeau a été officiellement reconnue en état de catastrophe naturelle par arrêté interministériel, le 23 octobre "



Activation du Plan Communal de Sauvegarde lors de la cellule de crise.

le marché de Bretten a repris, et plusieurs commerces rouvrent leurs portes. En cette période de fêtes de fin d'année, je vous invite à soutenir nos commerçants, véritables acteurs du dynamisme et de la qualité de vie à Longjumeau, en consommant en ville.

### Préparer l'avenir pour mieux gérer les crises

Nous sommes encore tous en état de choc et les réparations matérielles n'effaceront pas notre traumatisme mais je me dois de tirer les enseignements de cette crise et de travailler dès maintenant avec nos partenaires pour améliorer la gestion des risques. Parmi les priorités :

- Se mobiliser pour faire intégrer par l'État, l'Yvette au dispositif Vigicrue, en collaboration avec les maires de la vallée, pour une meilleure anticipation et une meilleure compréhension du risque par les habitants.
- Demander aux services de l'État de renforcer les alertes météo (vigilance renforcée, sirènes, FR-Alert) et mobiliser des aides pour les travaux de réduction de vulnérabilité.
- Améliorer le réseau d'assainissement avec l'agglomération Paris-Saclay et le SIAHVV pour limiter les refoulements d'eau dans les rues et habitations. Demander aux bailleurs de mettre en place un plan de gestion des risques majeurs en coordination avec la Mairie pour accélérer la remise en électricité lors des crues et réfléchir à des solutions pour les logements situés en rez-de-chaussée.
- Renforcer les équipements d'Enedis, notamment en exigeant de leur part le rehaussement des transformateurs sensibles voire leur déplacement.

### Une réunion publique pour avancer ensemble

Aussi, pour mieux comprendre les mécanismes de gestion des eaux, de déversement des bassins avec effet retard même en l'absence de pluie à Longjumeau et renforcer la culture du risque, je vous invite à participer à une réunion publique le lundi 2 décembre à 19h, à la halle Mandela, en présence des élus de la ville et du syndicat de l'Yvette. Ce sera aussi l'occasion de vous informer sur les moyens de protéger vos biens face aux inondations et ainsi de réduire leur vulnérabilité.



Sandrine Gelot, au centre d'hébergement situé à la maison Colucci pour accueillir les sinistrés.

### Restez connectés

Afin de vous informer toujours mieux, nous lançons prochainement une chaîne WhatsApp Ville de Longjumeau. Ce canal d'information supplémentaire vous permettra de recevoir directement des informations pratiques sur votre téléphone (modalités à venir).



### Votre retour est essentiel

Dans un souci d'amélioration continue et de partage de votre expérience d'usager, je vous invite à transmettre par mail vos retours sur la gestion de crise à [democratielocale@longjumeau.fr](mailto:democratielocale@longjumeau.fr) : points forts, difficultés, axes d'amélioration, photos et vidéos datées et localisées.

Je tiens à remercier chaleureusement les agents municipaux, les services de secours et tous les Longjumellois qui ont fait preuve d'une grande solidarité durant ces inondations. Ensemble, nous continuerons à protéger Longjumeau et à limiter les impacts des événements climatiques.

Avec toute ma considération,  
Bien à vous,  
Sandrine Gelot, votre Maire



" je vous invite à participer à une réunion publique le 2 décembre prochain à 19h à la halle Mandela en présence des élus de la ville et du syndicat de l'Yvette. "



Madame le Maire sur le terrain avec les services de secours



Scannez ces applications qui vous alertent sur les risques

